## EL PUEBLO DE LIMON EXIGE INFORMES CLAROS SOBRE LOS GASTOS DE LA EMERGENCIA.

Cualquier visitante que llegue a Limón podrá ver por todas partes la huellas del terremoto. Carreteras rotas, puentes destruídos, edificios caídos, casas inhabitables... Miles de personas que siguen sin servicio de agua potable. Se siente la amenaza de una epidemia y cuando se piensa en el cólera el panorama se hace más dramático. El pueblo limonense comprende bien que los problemas no se pueden resolver en un día; que los graves daños sufridos necesitan tiempo. Pero no logran entender por qué no se les rinde un informe detallado de la ayuda recibida, de su carácter y su monto y sobre todo de las inversiones hechas con estos recursos.

Muchos limonenses están persuadido de que

esos dineros han sido mal manejados, es decir, que hay corrupción. Teniendo en cuenta lo que ha sido la historia del manejo de la hacienda pública y, sobre todo de los fondos de emergencia, parece que la suspicacia de los limonenses resulta más que razonable.

El pueblo todo, pero de manera especial los limonenses, exigen que se les rinda un informe detallado sobre los manejos de la Comisión Nacional de Emergencia.

Una manera adecuada para escudriñar estos asuntos, piensan algunos limonenses, es que la Asamblea Legislativa forme una comisión que investigue todos estos asuntos.

Los diputados del Atlántico tienen la palabra. Corresponsal.

## ASAMBLEA DE DELEGADOS AL CONGRESO EN LIMON

El domingo se hizo la segunda reunión de delegados al XVII Congreso del PVP.

Se continuó el estudio del proyecto de programa, que se había iniciado la semana anterior.

Som

kilón

Naci

atrás

la jus

calif

prop

En la sesión de estudio estuvo presente el compañero Humberto Vargas Carbonell.

Además de la discusión de las tesis del proyecto de programa se plantearon problemas relacionados con la actividad del partido. Esta resultó una discusión sumamente interesante, en la que quedó evidenciado el espíritu revolucionario de los compañeros limonenses que están dispuestos a trabajar con entusiasmo para sacar al partido de la situación crítica en que se encuentra y avanzar en su fortalecimiento a corto plazo.

# NOTICIAS INTERNACIONALES

#### Alemania

### Un despertar poco alentador por Livia Agacino

Berlin, 1 Julio (PL). Alzas impositivas y subidas en los precios de la transportación y los servicios médicos fueron hoy el poco agradable despertar de los germanorientales en el primer aniversario de la Unión Monetaria Interalemana.

Lo que 365 días atras constituyo una verdadera fiesta para quienes recibian una de las monedas mas fuertes y estables del mundo, hoy transcurre su cumpleaños sin penas ni glorias.

Solo los políticos la recuerdan: unos para hacer un balance positivo y otros para críticar los incumplimientos de las autoridades.

Pero el ciudadano medio dedica este tiempo a sacar cuentas y reajustar su economía doméstica a las nuevas erogaciones.

Impuestos sobre salarios y seguros, así como alzas de consideración en el combustible están en vigor para todo el territorio Alemán como parte de una política financiera que busca desesperadamente la recaudación de fondos a fin de costear la fusión germana.

Para el gobierno democristiano-socialcristianoliberal encabezado por el Canciller Federal, Helmut Kohl, el anunció de esas contribuciones fue el toque de gracia que le valió una caída en picada en la aceptación popular.

El alemán no perdona haber sido engañado con

las promesas hechas durante la Campaña Electoral por los actuales gobernantes, quienes aseguraban que su bolsillo no sería afectado.

Quizás por ello el actual ejecutivo ostenta el triste mérito de ser, en toda la historia de la República Federal, el que más rápidamente descendio en popularidad entre sus votantes.

Para los habitantes del sector este, las subidas no se limitan a esos renglones, pues como parte del intento oficial de nivelar viejos y nuevos estados federados, algunas esferas de servicios sufren desde hoy considerables incrementos de precios.

El transporte público sextuplico su valor y en unos pocos meses tendrá otra alza hasta igualarse con lo establecido en la región occidental.

Algo similar ocurre con la atención médica pues, al margen de las mensualidades a las multiples firmas de seguro que proliferan en toda Alemania, el enfermo debe asumir parte de esos gastos, sea por internación, lentes, protesis u tratamientos terapeuticos.

En esos casos será como un entrenamiento pues a lo sumo en un año volverán a aumentar, también para estabilizar precios con el Occidente.

Los salarios, en cambio, no marchan al mismo ritmo, en el este se mantienen muy por debajo, diferencia lacerante cuando funcionarios del otro lado llegan a trabajar aquí con sus ingresos invariables.

La jubilaciones, por mencionar otro ejemplo, solo alcanzan el 50,8 por ciento de las percibidas en el oeste del país, a pesar del alza dispuesta por el ejecutivo para la región oriental germana.

De cualquier forma, no todo son subidas y los fumadores pueden respirar con cierto alivio porque el temido impuesto a los cigarrillos no se aplicara hasta marzo de 1992.

Y otro consuelo: las llamadas teléfonicas serán algo más baratas al extenderse la duración de las pulsaciones con la consiguiente disminución de su costo.

Aunque ello -vale aclarar- no es la única rebaja, pues están también las de Kaufhof, un potente consorcio occidental que acaba de engullirse el visitado centro comercial de Alexanderplatz.

La firma escogió precisamente el aniversario de la unidad monetaria para reabrir las puertas, tras un fin de semana de sonada fiesta en la centrica plaza berlinesa.

Su clientela, sin embargo, resulto muy diferente de aquella que hace un año se lanzó a las calles deseosa de estrenar sus marcos. Ahora, bien vale la pena guardar unos cuantos.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.